

米

## 寿 号

第121号  
H25.10.1  
久米地区  
寿会連合会  
文化部

## 久米地区寿会連合会の活動状況

- 七月一日 「久米寿号第一二〇号」発行
- 七月八日 漢字クラブ周南徳山支部理事会
- 七月十日～十九日 「夏の交通安全県民運動」に参加
- 七月二十一日 漢字クラブ周南女性部研修会（於徳山社会福祉センター）に参加
- 七月二十六日 周南市老人クラブ活動費補助金を輝きクラブ周南徳山支部を経由して受領
- 七月三十日 周南市社協主催の東部地域老人大学校（於久米小学校）に参加
- 八月三日 「久米地区ふるさと夏まつり」（於久米公民館）に協力参加
- 九月五日 漢字クラブ周南徳山支部理事会
- 九月九日 「久米寿号第一二一號」編集会議
- 九月十六日 米地区敬老会（於久米小学校体育馆）
- 九月十九日 久米地区寿連 単位会長会議
- 九月二十日 全国老人クラブ「社会奉仕の日」活動を久米地区各単位寿会で実施
- 九月二十一日～三十日 「秋の全国交通安全運動」に参加
- 九月二十六日 久米地区寿連 単位会長会議

## ☆会員のお祝い

- 謹んで「冥福をお祈り申し上げます」
- 小林三郎さん（北寿会）  
平成二十五年六月二十五日死去 享年八十六歳
- 中尾利博さん（中寿会）  
平成二十五年九月四日死去 享年八十七歳



## 女性委員会による講演として

上南寿会 森川ユカヒ

七月二十二日に女性委員会研修会が有り、久米地区から五人出ていただきました。総員は全部で百十四人でした。九十歳の方も来て下さいました。講師は山口県女性委員会委員長の中村美子先生のお話で、「女性委員会の活動について」を話されました。

一人一人が責任を持つこと、委員は大変な仕事を持つていてると話されました。自分は何をしただろうと思ひははずかしくなりました。  
「役員会の場では、意見が出しやすい雰囲気を作るよう、心掛ける事。  
(二)どの話も、とても心にしました。私が一番心に残ったのは、「上から目線で人に言わないこと」でした。お互いに年を取っているので、やさしく話してあげなければ、と思います。笑いの絶えない場を心掛けるようにとお話をました。自分に出来るかな?と思つて

います。  
心に残るお話をしたので、ちょっと、ペンを取りました。

ダニは肉眼では見られないものから数ミリクラスまでいるが、死にいたるような毒の強いのがマダニである。先日テレビで寝具や衣類にまで億単位いる様子が確認放映された。昔から行っている虫干しと云われる家ダニその他、粉ダニ野菜などに付くハダニなどいるダニのなかでも恙虫は特に毒が強い。手当てがおくれて死者まで出る時代、昔は痛くても痒くても死にまでは至らなかつたと思う。虫さされくらは栄養豊富な食生活による体力と体质?は一致しない。私は昭和三十年代から印刷にかかわっているが、このニュースで当時を思い出すことがある。今は全くと云つていいくほどないが、手紙の書き出し文で、恙なくお暮らしのことと存じますとの文がある。恙虫に刺されないよう無事にとの意味から。また昔は旅人などを送るときの言葉に、恙なくいかれよなど。恙虫と恙なのは文字が同じ、久しく当時を想い、昔の人達が恙虫から恙なくの語源にしたのは納得できる。

## 志田（つづがむし）

中寿会 井上好男

## 川柳・短歌

くめ・ひばり

手術してもひつし視野に芍薬の花の息吹がふくらむ立つ

Hコと画うつかいたくないこの言葉  
待つ間も多す見るのばつぢずある

雪かづき白くそびゆる富士の山夕やけ空の雲間にかかる  
風にゆれ淡むらるゝ山藤は池のほとりの色あいとなる

卷之三

九月十六日、久米地区社会福祉協議会主催で久米地区敬老会が開催され、二百二十名の方が出でました。その席で久米小学校四年生お二人からお祝いの言葉を頂きました。ご紹介します。

だいすくなひこねばねりやん

久米小学校四年 横方むぎな



私の熊本に住んでいるひいおばあちゃんは、大正九年生まれの九十三歳です。今でも身の回りのことはすべて自分でやっています。大正、昭和、平成と三つの時代を元気に生きていてすごいなあと思います。私の自慢です。

遠くはなれているので、おばあちゃんとは、なかなか会う機会はありませんが、時々電話で話をしたり、手紙のやり取りをしたりして、い

長生きしてよかったです。  
と、喜んでくれたことがとてもうれしかったです。そ  
んなおばあちゃんも二ヶ月ほど前に急にこしが悪くな  
ってしまいました。一ヶ月ほど入院をしてリハビリを  
がんばったおかげで、今ではすっかり元気になります  
た。おばあちゃんのこしはますます丸くなつたようで  
すが、今度会つた時は、もつともつと心をこめてせな  
かを洗つてあげたいです。これからもずっとずっと元  
氣で長生きしてほしいです。

卷之三

婦活就活等の言葉をよく聞く  
。昨今、私事朝活（学）は、朝七時  
から九時頃までテーブルについて読  
み書きをしている。中国新聞の天  
風録、書き写しノートを。しかし  
経年劣化の身体、目の異常で今後  
どれだけ続けられるか疑問である。  
最近の記事、周南市金峰の集落  
で起こった金峰殺人・放火事件で、  
容疑者の行為は絶対にゆるされる  
ものではないが、容疑者と弁護士  
の接見で、集落の周囲との関係性  
は事件の大きな要因と考えられる  
とした。両親の介護の為帰省し、  
十年前両親の死後、同集落に残つ  
た理由については、自分が高齢で  
ある」とや、両親の墓を置いて暮

甲子

「良心の呵責」人の生きる道であると思う。

半世紀前)ころまでは、逆疊(さかうれい)といって親より子の方  
が先に逝くことは、親不孝として、  
火葬場や埋葬場(お墓)に親は臨  
席しない因習が田舎ではあつた。  
また臨終行事の「末期の水」につ  
いても、臨終の時家族が集まり、  
看取り、「喉がガラガラ」なるのが  
未だに耳(心)に残つてゐる。

嫁いで一年目、私は姑の末期の  
水を取つたのも長男の嫁として、  
当然の行儀であると自負してゐる。

弔祭について、以前は亡くなつ  
た人を家族が看取り送ることが常  
識とされていた。戦後民法から  
「家制度」がなくなり「家意識」  
が薄くなつた近年、子が親の面倒

を見、子孫が先祖を祀るという、日本では当たり前に見られてきたシステムが変り始めている。終わりよければすべてよしとう人生もあるが、縁のある人の死や葬儀の意義、先祖の祭祀相続についても、親から子へ、子から孫へ、と伝承すべきと思う。家も地域も人間関係が希薄になる中で、死者だけでなく生者にも向きあい、寄り添う様な宗教が望まれるような社会であつて欲しい。

人は生まれる時、泣いている。  
まわりの人は笑っている。  
人は死ぬ時、笑っている。  
まわりの人は泣いている。  
そんな人生を私は送りたいと思っている。

おじさん お世話をんく

久米小学校四年 中村隼介

A portrait of a young boy with dark hair, wearing a white shirt and a blue tie. He is looking slightly to his right.

ぼくのおじいちゃんとおばあちゃんは、ぼくの家すぐ近くに住んでいます。おじいちゃんは何度か入院をしたことがあって、体があまり丈夫ではありません。あまりお家を出ることはあります。でも、おばあちゃんはとても元気で料理も得意でピザやおそばをよく作ってくれます。とても美味しいくて大好きです。また、ひいおばあちゃんも、近くに住んでいて、ずいぶん歳をとつていますが、まだまだ元気で庭の草抜きをしている様子をよく見ます。おじいちゃんもおばあちゃんもひいおばあちゃんも家の近くなのですがすぐに会えに行けて、色々なお話も出来ます。

また、ぼくの家の周りには他にもたくさんのおじいさんやおばあさんがいて、よく犬の散歩をしていらっしゃいます。一度、その犬にほえられたけど止めてもらつた事があります。また、みなさん元氣で、この暑い夏も草抜きを頑張られておられました。何度も挨拶を交わすおじいさんもいて、お名前は知らないのですが、ジュースをもらつた事もあります。去年三年生の時は、久米の昔の事を調べる時に地域のおじいさんやおばあさんにとってお世話をになりました。昔の山陽道の様子を教えてもらつたり、お大師様の番号も教えてもらいました。ぼくは、久米小学校に来てまだ二年目ですが、この二年間で久米の事もずいぶんくわしくなり久米の子どもになれました。これからも久米の事をたくさん教えてください。それから、朝夕学校の行き帰り、あいさつをくださるおじいさんおばあさんもたくさんおられて、ぼくも元気に毎日学校へ行っています。

みなさん、これからもいろいろお世話をなると嬉しいますが、いつまでもお元氣で。

A logo depicting two palm trees flanking a central ladder, all set against a dark background.

を見、子孫が先祖を祀るという、日本では当たり前に見られてきたシステムが変り始めている。終わりよければすべてよしとう人生もあるが、縁のある人の死や葬儀の意義、先祖の祭祀相続についても、親から子へ、子から孫へ、と伝承すべきと思う。家も地域も人間関係が希薄になる中で、死者だけでなく生者にも向きあい、寄り添う様な宗教が望まれるような社会であつて欲しい。

人は生まれる時、泣いている。  
まわりの人は笑っている。  
人は死ぬ時、笑っている。  
まわりの人は泣いている。

そんな人生を私は送りたいと思つてゐる。